

CUERPO DE BOMBEROS DE SANTIAGO

Sesión Nº 10 de Directorio, con carácter de extraordinaria celebrada el 24 de mayo de 2023.

Se abrió la Sesión a las 19:00 hrs., presidida por el Superintendente don Pablo Cortés De Solminihac, y, además, contó con la siguiente asistencia:

Comandante		don	Diego Velásquez M.,
Tercer Comandante		“	Giorgio Tromben M.,
Cuarto Comandante		“	Juan P. Slako G.,
Tesorero General		“	Alejandro Aedo C.,
Intendente General		“	Germán Bouey O.,
Director Honorario		“	Mario Banderas C.,
“	“	“	Luis Claviere C.,
Director de la	1ª. Cía.	“	Luis F. Claro S.,
“	“	“	Carlos Ayub A.,
“	“	“	Mario Hormazábal M.,
“	“	“	Fernando Torres S.,
“	“	“	Cristian Aracena A.,
“	“	“	Camilo Torres V.,
“	“	“	Miguel Scheid V.,
“	“	“	Felipe Bacciarini G.,
“	“	“	Marcelo Hernández R.,
“	“	“	Andrés Márquez C.,
“	“	“	Marcelo Hernández V.,
“	“	“	Félix Sarno M., (t)
“	“	“	Cristhian Bedwell G.,
Capitán	“	“	Sergio Yévenes S.,
“	“	“	Rodrigo Cornejo L., y el

Secretario General (I) infrascrito, Álvaro Lara Alba, Director de la 20ª. Compañía.

El Secretario General (I) excusó la inasistencia del Vicesuperintendente don Mauricio Repetto C.; del Segundo Comandante don Jorge Guevara U., por estar fuera del país por razones laborales; de los Directores Honorarios señores Próspero Bisquertt Z. y Erick Folch G.; de los Directores de la 2ª., 4ª., 5ª., 13ª., fuera de Santiago; 16ª., reemplazado por el Capitán; 17ª. y 18ª., fuera del país y reemplazado por el Capitán; señores Jorge Rojas C., Alonso Segeur L., Jerónimo Carcelén P., Luis Lufin C., Marcelo Stuart V., Gabriel Huerta T. y Rodrigo Ready S., respectivamente. También excusó la inasistencia de los Capitanes de la 15ª., 17ª. y 20ª. Compañías, señores Pier Karlezi H., Gabriel Huerta Castro y Luis Cano M., en cada caso.

Se dejó constancia de que el Director de la 21ª. Compañía estaba conectado telemáticamente.

A la presente Sesión asistieron, como invitados, diversos Capitanes y Encargados del Programa “Héroes de Corazón” de las Compañías. También se encontraba presente el Cirujano General señor Patricio Perez P., Voluntario Honorario de la Sexta.

Se dio cuenta y se trató:

1°.- LANZAMIENTO CAMPAÑA “HÉROES DE CORAZÓN”.- El Superintendente señaló que correspondía abordar el lanzamiento de esta ya importante campañas obre la salud de nuestros Voluntarios, “Héroes de Corazón”. Iba a ofrecer la palabra al Comandante para que se refiriera al tema.

El Comandante señaló que correspondía el lanzamiento del Programa “Héroes de Corazón” correspondiente al presente año. Agregó, que agradecía al Superintendente esta condición de hacerlo en una Sesión Extraordinaria de Directorio, porque le daba un realce especial, una importancia especial, y que además permitía llegar de manera focalizada a los Miembros del Directorio, a los Capitanes y a la Institución toda. Era un Programa, continuó señalando, que particularmente buscaba la evaluación del riesgo cardiovascular de los Bomberos(as). La última vez que se llevó a efecto esta actividad, que se concretaba a través de la toma de exámenes médicos, fue el año 2017. Eso permitió conocer una realidad privada, que se mantenía, pero una realidad que estaba presente en nuestro personal. Esa realidad privada, principalmente, no buscaba “perseguir” ni “apuntar”. El objetivo no podía estar más lejos de eso. Lo que se pretendía con esto era realizar el levantamiento de una realidad para motivar, que iba en la línea del autocuidado, del autoconocimiento, y también de la responsabilidad. En razón de esto, este Programa se esperaba fuese lo más masivo posible: apuntaba a los 2.500 Bomberos. Recordó que el año 2021 se llevó a efecto una encuesta, dada la condición del distanciamiento por la pandemia, en la cual quienes la respondieron proporcionaron información de mucha utilidad y que hizo posible desarrollar algunos planes de acción que hoy ya tenían algún efecto o consecuencia. Agregó, que solicitaba a los Miembros del Directorio que apoyaran y efectuaran un llamado masivo al interior de sus Compañías para que los Voluntarios participen.

El Superintendente agradeció la intervención del Comandante. Ofreció la palabra al Cuarto Comandante.

El Cuarto Comandante señaló que no podía estar más de acuerdo con lo que había señado el Comandante. Agregó, que este lanzamiento era diferente al que se había efectuado anteriormente, ya que en esta ocasión será el cierre de la Campaña el que se realizará en forma masiva. Agregó que, con la venia del Superintendente, la Dra. María Paz Rodríguez R.,

Inspectora de Comandancia en el Departamento de Salud Preventiva, llevaría a efecto la presentación sobre el tema.

En seguida, la Dra. María Paz Rodríguez Ramírez, Inspectora de Comandancia en el Departamento de Salud Preventiva, compartió la presentación a que hizo mención el Cuarto Comandante, que se adjunta como anexo a la matriz original de la presente Acta.

El Directorio manifestó su agrado con espontáneos aplausos.

El Superintendente manifestó que, como Directorio, la primera prioridad era la seguridad de los Voluntarios, en particular su salud. Por lo tanto, este Programa, que cumplía 9 años el 2023, sin duda alguna que se había transformado en un “caballo de batalla” muy relevante para la salud de los Voluntarios. Lamentablemente, agregó, en el pasado se habían tenido graves situaciones de salud de algunos Voluntarios, inclusive había algún Martir, cuyo cuadro se vio agravado por su condición de salud y enfermedades cardiovasculares. Por lo tanto, había que asegurar que se mitigue al máximo posible este riesgo, y el Programa Héroes de Corazón había demostrado ser muy eficiente y efectiva en este ámbito. Por lo tanto, estaba al alcance nuestro la herramienta para apoyar a nuestras Bomberas y Bomberos en el manejo de sus riesgos cardiovasculares y del cáncer, cuya campaña se inició hacía dos o tres años en forma más intensa. En consecuencia, existía esta responsabilidad que se debía empujar en cada uno de los 2.600 Bomberos y Bomberas. Por eso que se consideró importante efectuar una Sesión Extraordinaria de Directorio para marcar el hito del inicio de esta campaña, con la participación no sólo de los Miembros del Directorio, sino también de los Capitanes y Encargados del Programa “Héroes de Corazón” de las Compañías.

Se tomó conocimiento.

Se levantó la Sesión a las 19:25 hrs.

Se retiraron los Capitanes y Encargados del Programa “Héroes de Corazón” de las Compañías.

A las 19:27 y hasta las 19:35 hrs., el Directorio se constituyó en Comité y el Superintendente se refirió al estado de salud del Director Honorario don Erick Folch G., a quien algunos Miembros del Directorio le grabaron un afectuoso saludo para hacérselo llegar posteriormente. Posiblemente, será visitado en su domicilio particular.

Además, el Directorio convino en que el Escrutinio de la elección de Secretario General por lo que restaba del período, se realice en Sesión Extraordinaria de Directorio el día miércoles próximo, a las 19 hrs., para cuyo efecto las Compañías deberán enviar a las Secretarías Generales las comunicaciones con los correspondientes resultados, a más tardar el día martes, hasta las 20 hrs.

**ACTA APROBADA EN SESIÓN ORDINARIA DE DIRECTORIO
CELEBRADA EL DÍA DE JULIO DE 2023.**

SECRETARIO GENERAL.

SUPERINTENDENTE.